

## 櫻坂を緩歩中

# 私立「単願1 (A)」と「単願2 (B)」

札幌山の手高校では、1月に入試を行う「単願1」と2月に入試を行う「単願2」があります。同様に札幌北斗高校では、1月に入試を行う「単願A」と2月に入試を行う「単願B」があります。こうした複数の単願入試は、札幌山の手高校や札幌北斗高校以外にも多くの私立高校で行われております。

時々、生徒や保護者から「**単願1 (A) と単願2 (B) の違いは何ですか。**」という質問を受けますので、違いを解説します。

結論から記すと**①入試時期と②入試の内容が違います。**

単願1入試は、1月中旬頃に設定されております。

一方、単願2は、2月の一般入試にあわせて行われます。

また、単願1の入試内容ですが、多くの私立高校は面接のみです。一方、単願2の入試内容は、多くの私立高校で3教科や5教科の筆記試験が課されます。

なお、合格基準は単願1も単願2も「〇ランク以上で、合格した場合は、必ず本校に入学する意思のある者」と同じ場合がほとんどです。

進路担当者として、これまで多くの生徒たちに単願1 (A) での出願をすすめてきました。理由は、早期に合格を決めることにより、中学校での苦手教科の復習や高校での学習の予習等、高校進学のための準備をする時間が確保できるからです。

しかし、時々、保護者から「私の子どもは、早期に合格を決めると、学習意欲が下がり、だらしのない残りの中学校生活をするのが懸念されます。」といった相談を受けることがあります。このような心配のある生徒には、単願2 (B) による受験をおすすめしております。

簡潔に記すと**単願1 (A) と単願2 (B) の大きな違いは、合格を決める時期が約1ヶ月ほど早くなるか、遅くなるかの違い**となります。

なお、単願1 (A) 入試では合格した生徒へ下記のようなことを実施している私立高校があります。

- ① 「学力点検 (検査)」と称して、私立一般入試日に3教科や5教科の入試問題に取り組むことを課している。
- ② 特待生となるためには、私立一般入試日に3教科や5教科の入試問題を受験しなければならない。(結果がよくない場合は、特待生にはなれない。)
- ③ 私立一般入試日に3教科や5教科の入試問題を受験し、結果がよければ、単願1 (A) で合格したコースよりも基準の高いコースでの合格に変更できる。

このように一般入試も受験しなければならない制度になっている私立高校が増えておりますが、結果によって単願1 (A) での合格が取り消されることはありません。

## ●もう1点単願1と単願2の違いを記します!

単願1は、冬休み中に出願することから3年生の成績(評定)は2学期のものを使用します。

一方、単願2は3学期になってから出願することから、3年生の成績(評定)は学年末のものを使用します。2学期段階では合格基準に達していないため、単願1での出願はできなかったが、冬休み中に猛勉強を行い、学年末で合格基準まで成績(評定)を上げ、単願2で出願し、合格した生徒が過去にいました。

## ●羽幌町立北海道天売高等学校

天売高校は、夜間定時制高校で、全道・全国を対象に生徒募集を行っております。現在、在籍生徒は14名(島外生は12名)です。

先日、天売高校より「学校説明会に係る訪問について」という文書が中学校へ届きました。

内容は、天売高校に関心のある生徒(保護者)がいた場合、下記の部署へ電話連絡して欲しい旨の依頼でした。

羽幌町教育委員会学校管理課 0164-68-7010 (課直通)

関心のある場合、保護者が直接、電話をおかけください。その後、天売高校の関係職員が本校(栄南中学校)へ訪問され、生徒及び保護者へ詳細説明等を行うこともあるそうです。

### 【星槎国際高等学校本部校】=オープンスクール(対象=中学生・保護者)

星槎国際高校本部校のオープンスクールが下記の通り行なわれます。

- ①日時 令和7年 5月24日(土) 午前の部 9:30~(受付 9:15~)  
午後の部 13:30~(受付 13:15~)

※ 24日(土)は修学旅行最終日ですが、保護者は参加できると考え、ご案内させていただきました。

②会場 星槎国際高校本部校(札幌市厚別区もみじ台北5丁目12-1)

③電話 011-899-3830

④留意 ・ 修学旅行と重なっているため、保護者のみの参加となると思われませんが、生徒が参加される場合、体験授業があります。内容は「ソフトドッジボール」です。そこで、持ち物は上靴、筆記用具、水分補給ができるもの、動きやすい服装です。

オープンスクールの参加希望者は、上記の電話(番号)より各自でお申し込みください。

(中学校への連絡は不要です。)

## @coffee break 「附属」と「付属」

北星学園大学附属高校や東海大学付属札幌高校。「附属」と「付属」の違いを知っていますか。

国の指針により、法令及び公用文での表記は、「附属」を使用します。そのため、北海道教育大学附属札幌中学校のように、国立大学の附属学校は、「附属」を使用しております。しかし、私立大学の附属学校は、「附属」を使用している学校もあれば、「付属」を使用している学校もあります。なお、日本新聞協会では、新聞で「附属」という字を使用しないと決めております。